

Région Lausanne - Vaud



Le Canton dit stop à l'amiante

SANTÉ

Le Conseil d'Etat empoigne la problématique de l'amiante présente dans les ménages vaudois en organisant une vaste collecte sur son territoire. Dès le 25 mars, la population est invitée à venir déposer ses objets en fibrociment dans les déchetteries des quelque 220 communes participantes.

Texte et photo: Xavier Crépon

Protéger la population et garantir la sécurité des agents de déchetteries, tels sont les principaux objectifs annoncés par cette campagne de santé publique adoptée par le Conseil d'Etat vaudois. Cette opération à grande échelle qui concerne plus de deux tiers des communes du canton est une première en Suisse. Afin de diminuer les risques liés à l'exposition aux fibres d'amiante, la population est incitée à se débarrasser de ses bacs à fleurs, dalles ou encore tuiles ondulées en fibrociment datant d'avant 1991.

Le grand ménage

L'amiante est encore présente dans de nombreux objets qui peuvent devenir potentiellement dangereux pour la santé dès lors qu'ils sont endommagés. Lorsque le fibrociment est cassé, meulé ou encore poncé lors de travaux à domicile, la fibre d'amiante se voit libérée et expose l'individu à des risques de



Montreux fait partie des communes participantes, avec Marcel Lacroix coordinateur de GedeRiviera et chef du service de la voirie et des espaces verts de la commune de Montreux, Frédéric Nicolet, adjoint technique, Thalia Goldman, ambassadrice du tri et Olivier Gfeller, président de GedeRiviera et municipal en charge de la voirie de Montreux.

développement de cancers. Etienne Ruegg, ingénieur cantonal à la GEODE (division géologie, sols et déchets) en charge de la campagne tire la sonnette d'alarme: «Au-delà de cette opération bacs à fleurs, l'idée est de sensibiliser la population aux risques auxquels elle s'expose lorsqu'elle entreprend des travaux ménagers sur des matériaux inconnus. Dès qu'il y a un doute, il vaut mieux prendre l'avis d'un spécialiste pour éviter tout risque d'exposition». Outre la protection des habitants, les

différentes communes ont également accepté de participer à cette collecte afin de protéger leurs agents de déchetterie, rappelle le responsable de la gestion des déchets: «Ces communes ont été sensibles au fait que leur personnel soit exposé à cette substance. Le message qui est transmis est que chacun fasse ses à-fonds et amène ses objets en fibrociment à partir du 25 mars. Nous voulons vider ces vieux stocks une bonne fois pour toutes, afin qu'il ne soient plus rapportés de manière sporadique par la population». Bien que les déchetteries garderont des sacs en réserve pour la récolte de ces déchets spécifiques après la campagne, elles incitent les habitants à profiter de cette occasion, comme le relève Thierry Georges, municipal des espaces publics à Saint-Légier: «On peut nous apporter toute l'année ces objets amiantés, mais ce serait beaucoup plus simple pour les communes de les recevoir lors de cette vaste collecte prévue sur tout le canton».

différentes communes ont également accepté de participer. C'est le cas de l'ensemble de celles de la Riviera. Les voyants sont au vert, selon Marcel Lacroix, coordinateur de la gestion des déchets sur ce périmètre: «Les déchetteries disposent de tout le matériel nécessaire pour manipuler ces objets amiantés et les agents responsables ont suivi des cours de formation afin d'être opérationnels pour cette journée. Les

Quand le fibrociment est cassé, lors de travaux à domicile, la fibre d'amiante libérée expose l'individu à des risques de cancers.

habitants peuvent déjà venir y chercher les sacs spécifiques et les autocollants amiantés remis gratuitement afin de pouvoir ramener leurs matériaux nocifs». Seule inconnue quant à l'éventuel succès de l'opération: «Nous ne savons pas si une grande partie de ces objets a déjà été ramenée, explique Etienne Ruegg, et il est également possible que les citoyens ne sachent pas bien faire la différence entre les vieux qui doivent être rapportés et ceux qui ont été achetés récemment. Ce n'est malheureusement qu'une question de mémoire, car il n'existe pas de label amianté identifiable». Malgré cela, après extrapolation des chiffres du projet pilote de 2005 (opération sur une douzaine de déchetteries romandes), les autorités en charge de la campagne estiment pouvoir collecter environ 200 tonnes de ce type de déchets à travers tout le canton.

PUB

ECOLE LEMANIA
CFC de Commerce
Etudes Secondaires
Langues Intensives

Augmentez vos chances de succès.

ECOLE LEMANIA
FONDEE EN 1908 - A LAUSANNE!

+41 (0) 21 320 15 01
admissions@Lemania.ch
www.Lemania.ch

PUB

GALLAND & CIE
RÉGIE IMMOBILIÈRE

DÈS 1889

Envie de vendre votre bien? Appelez-nous!

021 310 25 15 | www.regiegalland.ch
Nos courtiers sont certifiés uspf vaud